

制服検討委員会だより

令和5年10月 国富町立中学校制服検討委員会

令和4年6月に国富町立中学校制服検討委員会（以下、制服検討委員会）を立ち上げ、これまでに5回の協議を行ってきましたので、その経緯とその概要をお伝えします。

制服検討委員会設置の目的と組織について

男女平等社会の実現に向けて、町内の学校においては、性で分けない名簿（男女混合名簿）の導入や、中学生の制服である学ラン・スラックスとセーラー服の組み合わせを個人で選択できることなど、様々な取組が行われてきました。

このように、性別に関わらず、多様性を認め、人権や個性が尊重される社会づくりが進められる中、令和4年3月に「くにとみ男女共同参画計画」が策定されました。その協議の中で、協議会委員から「それぞれ子どもたちが自分らしい形を選択できるように制服の見直しが行われてもよいのではないか」といった提言がなされました。

こうした国富町が目指す方向性や協議会等からの提言、更には学校の実態を踏まえ、現行の中学校制服のあり方を検討することを目的として、制服検討委員会を設置しました。

本委員会は、家庭と学校の意見を広く聞き取るため、各小・中学校校長、各中学校の生徒指導主事及び教諭等代表、各中学校の保護者代表2名の19名の委員によって構成されました。

これまでの協議内容について

◆第1回（令和4年6月30日 実施）

各中学校の制服の現状を報告したり、制服の見直しに関する意見交換を行ったりしました。その中で、子供たちや保護者の意見を聞いてみる必要があるのではないかという意見があがりました。

◆第2回（令和5年2月10日 実施）

町内の小・中学校の児童生徒及びその保護者から聴取した意見等を確認した後、制服の見直しに関する意見交換を行いました。委員からは様々な意見が出されましたが、選択肢を増やし、生徒の多様性に対応できるようにした方がよいという意見が多かったことを踏まえ、町内中学校の制服について「選択幅を広げる形で見直しをした方がよい」との方向が決定しました。

◆第3回（令和5年6月30日 実施）

様々な意見をもとに、「制服見直しの視点」を以下の通りとすることとしました。

視点1「選択性」：性別によって制服が限定されないよう選択性を取り入れる。

視点2「機能性」：動きやすさや防寒などの機能性を備え、家庭で洗濯ができる。

視点3「経済性」：現在の販売総価格を上回らないよう経済性を考慮する。

また、「視点に基づく制服の型」について、「選択性や機能性を踏まえて、ジャケット、スラックス及びスカート、夏用ポロシャツを採用してはどうか。」「経済性を踏まえて、ジャケットの下に着るシャツは白色の襟付き長袖シャツであることのみを指定し、メーカーや価格などは指定しないとしてどうか。」などの議論が行われました。

◆第4回（令和5年8月28日 実施）

制服の仕様について再度協議を行いました。また、上着の下に着る防寒着などについても協議しました。第3回目よりも具体的な協議が行われましたが、「制服の大きな仕様を更に詳細に検討する必要がある」とし、次の回で再度協議を行うことになりました。

◆第5回（令和5年10月5日 実施）

制服の仕様の詳細について協議しました。委員から様々な意見が出され、以下の通りまとめました。

新しい制服の仕様について

委員会で検討した結果、新しい制服は次の表のとおり、それぞれ「制服Ⅰ型」「制服Ⅱ型」としてはどうかということになりました。

	内 容	詳 細
制服Ⅰ型	○ジャケット ○スラックス（夏用・冬用） ○スカート（夏用・冬用） ○キュロット（夏用・冬用）	○ジャケットは全員同じものになりますが、下に着るものは、スラックス、スカート、キュロットから選べるようにします。 ○すべての種類を紺色とし、ジャケット以外のものの柄は、細かめのチェック柄を入れます。 ○ジャケットには、襟に国富町の色であるえんじ色のラインを付けます。また、ジャケットの合わせは、左右どちらでも対応できるものとし ます。 ○スカートは、スライド式アジャスター付きでプリーツ加工がしてあるものとし ます。 ○家庭用洗濯機で洗濯できるようにします。
制服Ⅱ型	夏用ポロシャツ	○性別に関わらず着用できる形とします。 ○色は白色とします。

販売予定金額は、現在の制服販売総金額を上回らないようにします。また、ジャケットの下に着用するものは白色の長袖シャツのみを指定し、メーカー、価格等の指定はしないようにします。

今後のスケジュールについて

新しい制服の導入に向けて、制服検討委員会による審査によって制服を製造する業者が決定したら、次のようなスケジュールで進めていく予定です。

- 令和6年 1月下旬～2月 製品見本を各中学校で展示し、意見も聴収します。
- 2月 製品見本の補正・修正があれば業者に依頼し、制服の最終的な形を決定します。
- 5月 制服の完成品を公表し、各小・中学校で展示します。
- (6月～) 新しい制服の購入の見込調査を行います。
- 令和6年 12月頃～ 制服の採寸・申込を始めます。
- 令和7年 3月 新しい制服を納品します。
- 令和7年 4月 新しい制服の導入を開始します。

※現在使用している制服と新しい制服の着用ルールなどについては、令和6年度に協議していきます。

新しい制服に関する問い合わせ等がありましたら、国富町立中学校制服検討委員会事務局（国富町教育委員会 教育総務課内 TEL 0985-75-9401）までご連絡ください。